

組合員数110,675人
支部数 876
読者数 66,567人

(連絡先) ☎ 03(5978)2751 FAX 03(5978)2777
E-mail/honbu@nenkinsha-u.org

年金者しんぶん

第281号 2013年5月15日(水)

(通巻第480号) 全日本年金者組合中央本部

〒110-0055 東京都豊島区南大塚1-10-20 天翔大塚駅前ビル
発行人 篠塚 多助 月刊1部100円(組合費に含む)
昭和57年6月30日第三種郵便物認可

東京・日比谷野外音楽堂に全国45都道府県本部の代表
800人が結集した「年金削減阻止4・19年金者組合大行動」。決起集会では、物価を引上げ消費税増税し、年金は引き下げる安倍内閣を糾弾し、「年金削減やめよ」の怒りのシユブレヒコールを響かせたあと国会まで請願デモをし、国会議員要請を行いました。

物価上げるなら年金も上げろ



▶ 全国から800人の代表が集まつて怒りの集会(4月19日)
東京・日比谷野外音楽堂で

「この総決起集会を満身の怒りを込めて成功させよう」と切り出した篠塚多助委員長は「2・5%引き下げ阻止のためには、高齢者の立場に立った政党をしっかりと見極め

は、「組合員1人が3筆以上の署名を集め1支部5人以上上の仲間を迎える。47都道府県が2支部以上を結成する。この3つを必ず達成しました。

各県の代表は「被災者の生活にとっても引き下げは許せない」(宮城)、「団体署名の要請で、25団体と懇談してきた」(茨城)、「2・5%削減は府内で460億円の年

で選択し、政治の流れを変えよう」と呼びかけました。

そして、「春の月間」で

は、「組合員1人が3筆以上

の署名を集め

1支部5人以

上に仲間を迎

える。47都道

府県が2支部

以上を結成す

る。この3つ

を必ず達成し

よう」と強調

しました。

各県の代表

は「被災者の

生活にとって

も引き下げは

許せない」(宮

城)、「団体署

名の要請で、

25団体と懇談してきた

(茨城)、「2・5%削減

は府内で460億円の年

金削減を実施する

などと無責任

な態度に終始しました。

いいかげんに生きたいと思つて

もらいますから」な

んて生かされたんじゃ

かなわない。しかも政

府の金でやって貰つて

いると思うと、ますま

す寝覚めが悪い●「た

らたら飲んで、食べ

の金を何で私が払うん

だ。」この耳を疑う異

言、有権者が「立派に」

選んだ人、元總理●政

府は2・5%の年金削

減を計画している。も

し予定どおり実施する

なら、年金者組合は秋

以降「不服審査請求」

を大規模に取り組み、

政府をおいつめなけれ

ば、「立派に」選んだ方

に失礼に当たる●年金

だけでなくあらゆる社

会保障切り捨てのオン

パレード。介護の切り

捨て、国保の保険料・

税の徴収を市町村から

都道府県単位にまとめ

る。「立派に」選んだ

人たちが実施しようと

していいる●社会保障制

度改革推進法と名乗る

法律をこの世から旅出

させることができるか

どうか。初夏の選挙選

で私たちの立派な人を

送り出したい。(千)

参院選で審判を

全国の代表が集会・国会要請



保障推進協議会の相野谷 安孝事務局長が出席し、
参院選では安倍内閣に審判を下し、年金引き下げ阻止の流れをつくり上げる」と怒りを

来賓には、衆議院議員、全労連の小田川義和事務局長、社会

団体署名2千を提出 厚労省に抗議・要請

当日午前の厚生労働省交渉には、29都府県の代表41人が参加。篠塚委員長が全国2000筆の団体署名を提出し、物価が

下げるは許せないといと抗議。全国の代表が引き下げ中止を求めましたが、厚労省側は「払いすぎ分が1兆円にのぼる。年金制度維持に必要」などと無責任

な態度に終始しました。

第21回定期大会のお知らせ

全日本年金者組合の第21回定期大会を左記により開催します。

☆日時 2013年6月19日(水)午後1時～20日(木)午後3時

☆会場 静岡県・熱海後楽園ホテル

☆主な議題 ◇13・14年度運動方針案

◇13年度各会計予算案

◇役員選挙等

全日本年金者組合中央執行委員会

保障推進協議会の相野谷 安孝事務局長が出席し、

参院選では安倍内閣に審判を下し、年金引き下げ阻止の流れをつくり上げる」と怒りを

来賓には、衆議院議員、全労連の小田川義和事務局長、社会

団体署名2千を提出 厚労省に抗議・要請

当日午前の厚生労働省交渉には、29都府県の代表41人が参加。篠塚委員長が全国2000筆の団体署名を提出し、物価が

下げるは許せないといと抗議。全国の代表が引き下げ中止を求めましたが、厚労省側は「払いすぎ分が1兆

円にのぼる。年金制度維持に必要」などと無責任

な態度に終始しました。

風雪

第21回大会をむかえよう
「月間」目標の総達成で



にたいとも、「生き
るために死んで
から」な
いといふに思つて
る。生かされたんじや
かなわない。しかも政
府の金でやって貰つて
いると思うと、ますま
す寝覚めが悪い●「た
らたら飲んで、食べ
の金を何で私が払うん
だ。」この耳を疑う異
言、有権者が「立派に」
選んだ人、元總理●政
府は2・5%の年金削
減を計画している。も
し予定どおり実施する
なら、年金者組合は秋
以降「不服審査請求」
を大規模に取り組み、
政府をおいつめなけれ
ば、「立派に」選んだ方
に失礼に当たる●年金
だけでなくあらゆる社
会保障切り捨てのオン
パレード。介護の切り
捨て、国保の保険料・
税の徴収を市町村から
都道府県単位にまとめ
る。「立派に」選んだ

人たちが実施しようと
していいる●社会保障制
度改革推進法と名乗る
法律をこの世から旅出
させるができるか
どうか。初夏の選挙選
で私たちの立派な人を
送り出したい。(千)

支部活動者会議

「元気だね」年金者組合

和歌山

和歌山県本部の年金
2・5%削減阻止、学習
決起集会（紀北5支部
対象）が4月10日、12
人を集めて和歌山市内
は、年金2・5%削減阻
止と春の仲間づくり「月
自の集会では画期的な規
模となりました。

斎藤健中央本部副委員長（埼玉県本部委員長）からは、社会保障改悪をけました。

許さないたたかいが重要な
である。年金者組合を大き
くして地域から運動を
すすめるために仲間づく
りを語り、埼玉の1万人
達成の経験、怒りを拡大
の基礎にする。「年金者
組合は、豊かに、楽しく、
美しく」あろうと呼びか
けました。

5支部の代表から「日間」の支部目標達成の決意表明があり、集会後ペレード。市民から「年会費組合は元気ですね」と言われ、参加者も「久しぶりのデモ、元気になれた」などの声が聞かれました。紀南3支部は4月26日、田辺市で開催。

機関紙コンクール
府県本部と同女性の会（部）の機関紙
年4月と5月に発行したもの。
13年6月5日（水）中央本部必着のこ
号とも10部、封書の表に「機関紙コン
クール」を記入する。

東北で最大233人も参加

震災から宮城から「仲間づくりの実践

3月26日、青森県八戸市で「全日本年金者組合東北ブロック」の支部活動交流集会が開かれました。元気にテモ

間の助け合い・ソク・文化活動などについて年金者組合中央本部副委員長・田島茂さんが基調報告。

【原発・核燃の実態】について報告。その後は分散会を行いました。

文化財「八戸えんぶり」の公演があり、各県から出し物が続きました。

20人来てくれた
長寿祝う集い



■ 被災地支援・連帯の旅 ■

福島を歩き、反核・脱原発を考える3日間—相馬・南相馬・浪江南相馬小高区や浪江も歩き、訪問＆ゲストとともに考える反核・脱原発の未来
◆6月23日(日)～25日(火) ◆34,000円(福島駅集合・解散)
◆定員10(最少20) ▲締切6月7日(金)

勇壮華麗な相馬野馬追＆南相馬市・福島市を訪ねる3日間
桟敷席、団体指定席で野馬追鑑賞＆小高、希望の牧場、農家など訪問
◆7月27日(土)～29日(月) ◆49,800円(バス利用、東京駅発着)
◆定員35(最少25) ◆締切6月21日(金)

青森ねぶた&秋田竿灯&盛岡さんさ見学と世界遺産の白神散策4日間
わらび座で「ブッダ」鑑賞も
◆8月2日(金)~5日(月) ◆63,000円(新青森駅集合、盛岡駅解散)
◆宿泊25,000円(新青森駅集合、盛岡駅解散)

■ 平和と交流、歴史・文化の韓国の旅 ■

浅川巧の足跡と朝鮮儀軌返還の努力を訪ねる歴史と友好の韓国4日間
巧ゆかりの地や儀軌返還の舞台「宗廟」などじっくり見学
関係者との懇談、交流も多彩に

◆6月10日(月)～13日(木) ◆123,000円(羽田空港発着)
◆定員15(最少10) ◆締切間近

「慰安婦」問題を考える平和と交流・文化の4日間
ナムの家の記念行事に参加＆日韓文化交流
「戦争と女性の人権博物館」訪問＆挺対協、儀軌返還関係者らと懇談、交流
◆8月8日(木)～8月11日(日) ◆138,000円(関西空港発着)
◆定員30(最少20) ◆締切7月5日(金)

[お問合せ・申込] 東京都知事登録旅行業第3-6101号
（株）アーバンツリートラベル

〒101-0064 東京都千代田区猿楽町1-3-1-302
TEL 03-5577-6300 FAX 03-5577-6310
[メール] info@tabisen-tsunagu.com 〈旅行企画実施〉観光庁長官登録
No.17 营業第1-1906号

訪ねることが大切 —バス2台95人が参加— 災害復興支援ツアー

神奈川県本部



訪ねてくださるだけで
ありがたい」という言葉
に被災者の傷の深さを感じ、来てよかったです。「災
害復興支援ツアーバス2台95人が参加」とい
う思いを抱いた95人が参加しました。(バス2台)。

「年だし、泥出しボラ
ンティアもできなかつた
から」「娘からもカンパ
預かってきた」という人
たちです。

日から2泊3日で企画。
「何かしたい」という熱
意を持ち切り換えたの
はやはり買い物。女川町
の仮設マーケットに10
人近くも押し寄せたの
で、「押さないで」と一
度、揺れるバスの中で書
きました。

神奈川県本部が4月16

宮城県を中心に福島県

にも足を延ばしました。

宮城県では芳賀芳昭県本
部副委員長・石巻支部副
支部長と被災して家族を
亡くした組合員が、石巻
市、女川町、雄勝町など
を案内してくれました。大川小学校跡に建つ慰靈
碑で涙し、海拔165mの高
台に建つ「女川町立病院」
の1階に押し寄せた津波
に肝をぬかれました。仮設住宅は、山を切り
開いた猫の額ほどの平地
に。「復興」の言葉すら
浮かばない惨憺たる様子
です。最終日に行った、オーブン
したばかりの「不屈館」(瀬長亀次郎記念館)も良かつたです。

2日目は普天間飛行場そばの佐喜眞美術館で、丸木位里・俊の沖縄戦の図を拝観。小林武先生が来てくださってお話を伺うことができました。

「消えた年金記録」の解説は、国がやると言っていた4月28日の記念式典。

年金相談室 阿久津嘉子

朗報として本紙先月号に掲載された「中央労働金庫・年金ローン特例」の概要は下記の通りです。

●特例は、首都圏年金相談ネットワーク会議が中心となり同金庫に提案して年金確保支援法・保険料後納ローン創設に対し、同金庫の回答として実現したもの。

①従来、「年金ローン」は年金受給権者のみが対象であったが、本件借入により年金確保支援法の後納を行い、新たに年金受給権を得て年金受給開始となる方も対象とする

②借入金の使用目的として国民年金保険料後納を認めることによる年収条件(150万円以下)とする

●特例以外の一般的「年金ローン」の制度概要は以下の通りです。

④担保なし、保証必要(固定)、保証料は出資元利均等返済

⑤金利は4・375%以下(晴、正博)

A 「5095万件の消えた年金記録」は約2200万件が未解決です。2007年に始まつた記録問題は終わっていないといふことがあります。この2200万件や紙台帳の中に、あなたの記録があるかもしれません。年金者組合はお手伝いをしますのでご相談ください。

Q 3号の手続きミスで年金を減らされる人がいるのですか。

A 1986年4月から実施された第3号被保険者の期間について、3号から1号への変更手続きに間違いが多く、さかのぼって訂正すると、年金が

実現した中央労働金庫・年金ローン特例の概要

①借入資格：中央労働金庫の所管地域(関東7都県と山梨県)に居住、又は勤務している方で、年金振込口座を同金庫に保有している。居住年数1年以上。同金庫所定の万円に未達の場合、世帯合算も認める(ただし、

保証協会保証を受けられるとなる場合)。

●借入返済のイメージ

国民平和大行進が5月6日、東京・夢の島と北海道・礼文島を出発しました。全国各地の網の目

行進を織りなしつつ、集会」の一つに位置づけられました。8月8日、広島8月4日を経て最終地長崎・松山公園を目指します。年金者組合のリレー旗も関係各地に送付され、「確実に目的地にどくよう」関係支

部の準備と対応が期待されます。長崎に参加する組合員が参加できるよう、中央本部・都道府県科会会場を活用して行わ

ります。

核兵器のない世界へ

国民平和大行進が出発

「ようこそ年金者のつ

どい・2013長崎」は、原水禁大会の「階層別集会」の一つに位置づけられました。8月8

日、世界大会・長崎の分

6日、東京・夢の島と北海道・礼文島を出発しました。全国各地の網の目

行進を織りなしつつ、集会」の一つに位置づけられました。8月8日、世界大会・長崎の分

年金者何でも相談

減らされたり無年金になったりする人が48万人ほどいるとされています。責任を国が一部認められた形で今国会に法案が提出されています。

「一定の区切りを」という動きがあります。国に約束を守らせることが必要です。

1号未納期間をカラ期間とする(年金額には反映しないが受給資格10年内の1号未納期間に含まれる)、②期間とする(年金額には反映しないが受給資格10年内の1号未納期間に含まれる)、③訂正後に年金額が減額となる場合は、10%を上限とする(10%以上は減らさない)

年に一度の自転車による傷害を補償。他の自転車にぶつけられたときのケガも補償対象です。日常生活中の賠償事故も補償します。

◆年間保険料

家族型→3,300円
個人型→2,000円

◆申込締切日

2013年5月31日必着
(1年契約:2013年7月1日16時発効)

○申込方法

各共済会でまとめ所定の返信用封筒、郵便局払込取扱票でお送り下さい。

◆申込用紙は各県本部にあります。

自転車保険

国内での自転車による傷害を補償。他の自転車にぶつけられたときのケガも補償対象です。日常生活中の賠償事故も補償します。

◆年間保険料
家族型→3,300円
個人型→2,000円
◆申込締切日
2013年5月31日必着
(1年契約:2013年7月1日16時発効)
○申込方法
各共済会でまとめ所定の返信用封筒、郵便局払込取扱票でお送り下さい。
◆申込用紙は各県本部にあります。

新風熱風

ねんきんエッセイ

新着映画「リンカーン」は、奴隸制廃止に迫る大統領の心の葛藤を中心に戦った優れた作品となっています。

スピルバーグの映画では、1997年の「アミンタード号反乱」事件とは1839

南北戦争が始まる30年前のアメリカですが、奴隸制度をめぐつて南北の対立が深刻化し始める時代が背景でした。今回の映画は、18

「人間は平等」がテーマのすぐれた映画

元九州産業大学教授 德島 達朗



新着映画「リンカーン」は、奴隸制廃止に迫る大統領の心の葛藤を中心に戦った優れた作品となっています。

「アミンタード号反乱」事件とは1839

南北戦争が始まる30年前のアメリカですが、奴隸制度をめぐつて南北の対立が深刻化し始める時代が背景でした。今回の映画は、18



みんな揃って楽しい時間

性部会はこのほど、安心して住み続けられるまちづくりをめざして事業を開拓している「まくはりループに分かれて見学。

「グループホームひまわり」は、10人定員の認知症高齢者の共同住宅(個室)

を巡り、食事、入浴など生活の介護・支援を受けながら、9歳を過ぎても明るい方たちに話もうかがいまし

「アミンタード」も感動的でした。私は大学の市民講座で「歴史の面白さと恐ろしさ—映画『アミンタード』を題材として」の話を

みんな揃って楽しい時間

みんな揃って楽しい時間

みんな揃って楽しい時間

「地底の歌」を熱唱

埼玉・所沢支部の男性合唱団

38歳で夭折して50年。荒木栄作曲の「地底の歌」が所沢で甦った。4月14

年

が舞台で、南北戦争の

末期です。1865年

1月31日に、侃々諤々

が舞臺で、南北戦争の

末期です。1865年

大統領に再選された頃

が舞台で、南北戦争の

末期です。1865年

大統領に再選された頃

2013年5月15日(水曜日)

年金者しんぶん

続編は力なり
100回突破
和歌山・岩出市
杉浦 順勝72

2004年に立ち上げたハイキングクラブの例会が、今年1月で100回目を迎えました。

2家族4人でスタートしたクラブですが、「継続は力なり」で、今まで毎回20人近くが参加。多いときには40人をこえ

支部で活躍されたMさんがこの春、帰郷されることになり、送別会を行いました。

バーベキュー大会の時など、Mさんはこれまでイベントを盛り上げてくださいました。Mさんの辛口のジョークも聞けなくなり残念です。

Mさん、いろいろありがとうございました。いつかホームへお訪ねしようと話し合っています。

辛口ジョーク
聞けませんが
千葉市
松山 マサ子74

2004年に立ち上げたハイキングクラブの例会が、今年1月で100回目を迎えました。

2家族4人でスタートしたクラブですが、「継続は力なり」で、今まで毎回20人近くが参加。多いときには40人をこえ

新潟・村上市
大滝 榮一67

この3月、夫婦で加入

北海道・札幌市
藤原 玲子57

昨年暮れ、夫が亡くなりました。支部のみなさんは大変よかったです。だい、感謝の気持ちでいっぱいです。

支部の方に進められ、夫の遺志でもあった年金者組合に加入しました。

岩手・釜石支部では、3人の組合員が亡くなれたこと、委員長の自宅は流出、組合員16人が被災されたことなど、胸が痛みます。

宮城・石巻支部では、被災者との交流・懇談に取り組んでおられます。

非人道的な仮設住宅から公営住宅建設へと進む

私が先に加入し、3つのサークルに入っています。夫も趣味を持ち加入了。

それぞれ違うサークルに参加していますが、共通の知人もでき、夫婦の会話も増えました。

5月25日の支部総会に向け、各サークルでは発表会での出し物や作品作りに励んでおり、いまから楽しみです。

「共済」の記事
資料請求先も
兵庫・宝塚市
石倉 祐美72

茨城県本部の「共済の存在意義を認識」(279号)の記事を見ました。

資料請求はどこにすればよいのか抜けており、せっかくの記事が伝わらなければなりません。

関心があると思うので、加入は何歳までで、

まだ日が浅く、何ができるかわかりませんが、いまは「年金者しんぶん」を読み、春がくるのを待っています。

また日が浅く、何ができる復興が進まないのか、年金者組合はいま何をするべきいいのかなど、いつも気になっています。

「神奈川からバス2台で被災地へ」。大阪でも実現できればと思います。被災地の記事を続けて掲載してください。

ことを願っています。なぜ復興が進まないのか、年金者組合はいま何をするべきいいのかなど、いつも気になっています。

しました。

いま思っていることは、安倍首相のTPP交渉参加表明、電気料金の値上げ、来年4月からの消費税8%など、年金暮らしの私にとっては頭にくることばかりです。健康第一でがんばります。

みんなのひろば



ることもありました。
100回を記念して4
月は熊野古道の最後、本
富大社までを1泊2日、
23人で歩きました。

夫の遺志つぎ
加入しました
北海道・札幌市
藤原 玲子57

岩手・釜石支部では、
3人の組合員が亡くな
れたこと、委員長の自宅
は流出、組合員16人が被
災されたことなど、胸が
痛みます。

宮城・石巻支部では、
被災者との交流・懇談に
取り組んでおられます。

私が先に加入し、3つ
のサークルに入っています。
夫も趣味を持ち加入了。

それぞれ違うサークル
に参加していますが、共
通の知人もでき、夫婦の
会話も増えました。

5月25日の支部総会に
向け、各サークルでは発
表会での出し物や作品作
りに励んでおり、いまか
ら楽しみです。

「共済」の記事
資料請求先も
兵庫・宝塚市
石倉 祐美72

茨城県本部の「共済の
存在意義を認識」(27
9号)の記事を見ました。

資料請求はどこにすれば
よいのか抜けており、せ
っかくの記事が伝わら
なければなりません。

関心があると思うので、
加入は何歳までで、

まだ日が浅く、何ができるかわかりませんが、いまは「年金者しんぶん」を読み、春がくるのを待っています。

まだ日が浅く、何ができる復興が進まないのか、年金者組合はいま何をするべきいいのかなど、いつも気になっています。

まだ日が浅く、何ができる復興が進まないのか、年金者組合はいま何をするべきいいのかなど、いつも気になっています。</



津軽の秀峰は街を包み込むように、まるで城郭のよう。静かに佇んでいる。循環バスで市役所前に降り立った時、弘前城の追手門を探す目にふつと飛び込んだその存在感に心が和んだ。

古代から「神が住む山」として崇められた岩木山は標高1,625mの二重式火山。市内からは西方に見えるため、人々は道に迷うと位置を確認するという。

追手門から弘前公園へ811(文化8年)の再建で、蝦夷地警備の功績と

広さがある。現在の弘前城天守は1

0年ものが残る。弘前独自の剪定「若返り法」で、生産量日本一を誇るリンゴと同様、あえて幹を切り若い芽を生かす。「昔の人が植えた桜を大事に」

の建物、八角形の張り出

し、とんがり屋根が和洋折衷で誇らしげに建つ。

昔の人の思いを大事にする弘前のその心。さらに触れるため、津軽三味線のライブの時間を待っている。(井上ますみ)

「誰でもどこでも時給千円以上を」との切実な要求が広がっています。カギで二重マス

にあてはまる仮名文字をみつけ、ABJ,I,Jの順に並べ、ある言葉にしてください。

13、「この味がいいね」

10、□□□承知してお

ります

15、「本日はご□□□

14、「□□□情報サービ

ス。携帯電話などで

居場所を特定し、周辺の店舗など検索も

うございます」

18、自分の兄弟・姉妹が生んだ男の子

主張

19、「□□□諸島。日

本国の領土だが、中国が最近領有権を

4、「小泉改革」によつて□□□社会が助長された

7、「♪…寂しく暮れ行

く□□□の流れ入り

日に山々赤く映える鮭の名がついてい

るが鮭類とは違う。

大きいので通常切り身で売られ、煮付

け、照り焼きなどに

どもの遊戯のひとつ

9、「□□□ごっこ。子

どもの遊戯のひとつ

身で売られ、煮付

け、照り焼きなどに



して、ただし隅櫓の改築を理由に許された。なるほど確かに櫓と同じ大きさで品よく建っている。

弘前公園の側、観光館の脇には洋館があり。廢藩置

い。現存する城門や櫓も江戸

初期の建築とされ国指定

重要文化財だ。

園内2600本の桜の半分はソメイヨシノ、半

分は50種もの品種。今年

の桜は遅咲きと聞いた。

寿命60年と言われるソメ

イヨシノもここでは10

年も

2013年5月15日(水曜日)

年金者しんぶん

じゃが芋を植えてやれやれ腰延す武尊の峰
はまだ雪多し
輪が

群馬県前橋市 落合 忠雄 83
仙台は松島に見る五大堂30年ぶり堂も加
栃木県那須塩原市 今田美代子 81
ケアハウス窓辺でわれの姿みる小走りでく
るおさな友達
栃木県那須塩原市 今田美代子 81
妹逝けり管外されし鼻と首手に冷たきも心
和めり
茨城県鹿嶋市 鈴木 俊江 75
遠望の山にくつきり大文字残雪抱き春を告
げいる

北海道小樽市 棚 橄夫 91
ざっくりと雪を崩せば黒き蜘蛛ひとつ棲み
おり跳ぶごとく消ゆ
青森県弘前市 今井 孝 76
うなだれて懷手して下校の子空き缶蹴り
けり帰り来るかな

埼玉県草加市 伊藤 利文 81
眼に映える新緑にまた教えられ生きる喜び
そのたくましさを
埼玉県桶川市 鳥居 益門 65
旅誇う冊子に桜溢れ咲く合うて交える厚き
思いを

千葉県四街道市 市川 力 73
急ぎたく無き旅の途の花吹雪
千葉県四街道市 富田 幸子 73
風に舞う花びら高く子らの声
石川県羽咋市 中村 明江 71
一輪の水仙香る一人部屋

福井県敦賀市 吉田真砂子 79
浅蜊狩り夕日入江に子をおんぶ
京都府亀岡市 清水 一成 76
酌み交す友も逝きたり花の影
大阪府河内長野市 金森 義 84
踏味噌や夫婦けんかもたまにする

埼玉県春日部市 福家 駿吉 74
一向に庶民に届かぬ矢ばかり
埼玉県桶川市 星野 紀治 73
年金を上げてと遺書にデカ文字で
被災地を奮わす球児の意氣と汗
埼玉県桶川市 福家 駿吉 74
クラス会元気印の顔見えぬ
東京都東久留米市 佐々木正康 73
花冷えで冬物洗濯延期する
神奈川県横浜市 毛利やすひこ 79
雪柳長い枝ゆれ春がすみ
和歌山県新宮市 オカモトミツマサ 84
春寒しりハビリのみに紅をひく
佐賀県佐賀市 原口 政子 83
無心にと思いつづけている座禅
和歌山県田辺市 田中 山海 72
兄ちゃんが助太刀にくる紙兜
岡山県岡山市 木下 勘嘉 69

短歌



「はーるよ来い 桃の花見会」で楽しい一日



桃見で春よ来い

山梨・北杜支部

待ち遠しい春。北杜

支部初めてのエクリエ

ーション企画は南アル

バス支部との交流を含

めて4月9日に実施。

北杜から33人、南アル

バスから7人が参

加。桃の花、空の青、

真っ白な富士山、そよ

ぐ風。開放気分で自己

紹介。南アルバスの皆

さん、準備ありがとうございます。

参加者の1人が加入し

ました。(岩倉 博)

の共催で、子供も含め

した。(藤本俊朗)



福田桜や七福神桜の下で手作りの味は格別

かくれ山桜花見

熊本・益城支部

30人が益城町のかくれ
名所「かくれ山桜」の
花見。いい汗をかきました。
(藤本俊朗)



春のぽかぽか陽気の中で手拍子も楽しく

満開の桜の下で
富山・富山支部
4月16日、花見バス
河辺の桜は満開、41人
ツアー。朝日町小川の
露。楽しいひとときで
した。(松井 弘)

が桜の下で酒を酌み交

わしていると飛び入り

で地元出身の歌手、黒

部みどりさんが歌を披

露。楽しいひとときで

した。(松井 弘)

がひびき合う人生賛

歌です。(鹿児島県

山中光一・秋元有子

元委員長。「ある現

夫妻がそれぞれ同時に

に本を出版。

長年国文学研究に

史につないで戦前・

代史をマクロの個人

史後をたどった一冊

(日本図書協会の選

定図書)。

秋元さんは、本名

山中郁子さんで共産

代史をマクロの個人

史後をたどった一冊

(日本図書協会の選

定図書)。

秋元さんは、本名

山中郁子さんで共産